

neuesten Quellen benutzt, namentlich Sprengels Monatschrift, die öconomischen Neuigkeiten, Beyers allgemeine Zeitung, Pohls Archiv, meine Zeitungen und noch mehre andere periodische Blätter, ferner das von mir redigirte neue Hauslexicon, das vortreffliche, von Fehner herausgegebene, Hauslexicon, das von Lengerke'sche landwirthschaftliche Conversationslexicon und die von mir bearbeiteten Artikel in Pierers Universallexicon. Schließlich muß ich noch bemerken, daß mich Herr Kaufmann Bergmann in Waldheim, rühmlichst bekannt als Fabrikant mehrer neuen, anerkannt wirksamen Düngemittel, und Herr Chemiker Fischer in Froburg durch Mittheilung mehrer schätzbarer Artikel, wesentlich in Ausarbeitung gegenwärtiger Schrift unterstützt haben. Ich sage dafür beiden Herren meinen aufrichtigen Dank.

Leipzig, im October 1841.

William Löbe.